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Junta de Freguesia de Fernão Ferro 
 

---------------------------------------------------------ATA Nº 05------------------------------------------------------- 

Ao décimo sétimo dia do mês de dezembro do ano de dois mil e treze pelas dezoito 

horas, reuniu ordinariamente o Executivo da Junta de Freguesia de Fernão Ferro, sito 

na Rua da Igreja nº 18 A, sob a presidência do Presidente Carlos Manuel Silvestre dos 

Reis. Estiveram presentes os membros do Executivo: João Carvalho Martins, Maria 

Manuela Lança Jacinto de Oliveira, Carlos Gomes e Aniceto Correia. ------------------------ 

A ordem de trabalhos foi a seguinte: ------------------------------------------------------------------- 
I  –  PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA--------------------------------------------------------- 
O Executivo deliberou por unanimidade acrescentar à ordem de trabalhos do edital n.º 
87/2013, os seguintes pontos:---------------------------------------------------------------------------- 
11.Inscrição do Presidente no XIV Congresso Nacional da Associação Nacional de 
Freguesias. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 
12.Procedimentos para emissão de Licença especial de Ruído e Licença para a 
realização de espetáculos de natureza desportiva e de divertimentos públicos. ------------
II – PERÍODO DA ORDEM DO DIA ------------------------------------------------------------------ 
PONTO UM - INFORMAÇÕES À JUNTA ------------------------------------------------------------ 
O Presidente Carlos Reis, informou que: -------------------------------------------------------------- 
Visitou a Quinta do Padre Nosso juntamente com o representante da Comissão de 

Moradores – Sr. Malveiro, no sentido de a Junta de Freguesia no âmbito do apoio que 

presta às atividades de reconversão urbanística, efetuar nos caminhos abertos ao 

público, uma intervenção com recurso à utilização da máquina multifunções na 

regularização do pavimento; ------------------------------------------------------------------------------ 

Efetuou uma visita ao Parque Verde, juntamente com o seu Diretor – Luciano Abrantes, 

tendo tomado conhecimento das características, e da organização daquele espaço. 

Desta visita resultou por parte da Direção do Parque Verde a vontade de disponibilizar 

estas instalações para em parceria com a Junta de Freguesia serem utilizadas no 

âmbito do interesse público (desportivo, cultural e social); --------------------------------------- 

Esteve presente e assinou com o Sindicato dos Trabalhadores da Administração Local 

o Acordo Coletivo de Entidade Empregadora Pública. Este acordo veio viabilizar a 

manutenção do direito dos trabalhadores da Junta de Freguesia de Fernão Ferro às 35 

horas semanais de trabalho, contrariando a intenção do Governo na aplicação das 40 

horas semanais; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Reuniu na Câmara Municipal do Seixal com o Vereador Jorge Gonçalves e respetiva 

equipa técnica, e com a Associação de Moradores da Quinta das Laranjeiras, no 

âmbito da reconversão urbanística deste local; ------------------------------------------------------ 

Reuniu na Câmara Municipal do Seixal com o Vereador Jorge Gonçalves, e respetiva 

equipa Técnica e com a Associação de Moradores dos Redondos sobre a construção 

em parceria “Junta de Freguesia de Fernão Ferro – Câmara Municipal do Seixal – 

Associação de Moradores dos Redondos” do Parque Infantil dos Redondos; --------------

Reuniu com as Coordenadoras das Escolas Básicas (EB1/JI de Fernão Ferro e EB1/JI 

da Quinta dos Morgados) sobre o planeamento das atividades desportivas escolares 

para o ano de 2014; ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Reuniu com os serviços de contabilidade sobre o orçamento da Junta de Freguesia de 

Fernão Ferro para 2014; -----------------------------------------------------------------------------------
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Reuniu com o Presidente da “Associação Brasileira de Portugal”- Sr. Ricardo Amaral 

Pessoa, onde tomou conhecimento das atividades, bem como a intenção desta 

associação de desenvolver em parceria com a Junta de Freguesia de Fernão Ferro 

ações de interesse local; ----------------------------------------------------------------------------------- 

Visitou juntamente com a Coordenadora da EB1/JI da Quinta dos Morgados – Sra. 

Mercês Gregório, onde tomou conhecimento das intervenções necessárias nesta 

escola no âmbito das competências da Junta de Freguesia; ------------------------------------

Esteve presente juntamente com a Câmara Municipal do Seixal e restantes Juntas de 

Freguesia do Concelho, na entrega do convite ao Sr. Ministro da Saúde para a Festa 

do Natal do Hospital do Concelho do Seixal, equipamento há muito prometido e 

necessário, tendo em conta as condições miseráveis de funcionamento do Hospital 

Garcia de Orta, devido à sobrelotação deste; -------------------------------------------------------- 

Reuniu com um morador do Pinhal da Palmeira, onde tomou conhecimento dos 

problemas de âmbitos sociais, vividos por algumas famílias daquele local; ----------------- 

Acompanhou a negociação dos contratos de Seguros que culminou para além de uma 

redução significativa de custos para a Junta de Freguesia, com o compromisso do 

mediador de seguros transferir os lucros obtidos com estes seguros para a Associação 

de Reformados, Pensionistas e Idosos de Fernão Ferro; ----------------------------------------- 

Acompanhou os Técnicos das Estradas de Portugal à Estrada Nacional 378, no sentido 

de se identificar o motivo que origina o arrastamento de grandes quantidades de 

detritos em dias de chuva para a Rua Dr. Luís Varela Cid, bem como a inundação do 

cruzamento desta rua com a rua da Escola, junto ao Chafariz; -------------------------------- 

Visitou a escola EB1/JI de Fernão Ferro com a sua Coordenadora – Sra. Ana Marques, 

onde tomou conhecimento das necessidades de intervenção, no âmbito das 

competências da Junta de Freguesia; ------------------------------------------------------------------ 

Reuniu com dois lojistas do Mercado Municipal de Fernão Ferro, no sentido de se 

perceber a possibilidade de criar novas dinâmicas em torno deste equipamento; --------- 

Reuniu com o comercial da Nilfisk, com o objetivo de negociar o valor do orçamento 

para a reparação da máquina de limpeza do Mercado, tendo-se conseguido uma 

redução significativa do valor; ---------------------------------------------------------------------------- 

Acompanhou a Proteção Civil da Câmara Municipal do Seixal e Bombeiros aquando do 

incêndio de uma habitação da Rua da Igreja, que resultou com uma família desalojada, 

tendo sido por parte da Junta de Freguesia, disponibilizada ajuda quer no alojamento, 

quer no acompanhamento do processo do acionamento do seguro, caso fosse 

necessário; ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Reuniu com os Presidentes das Juntas de Freguesia do Concelho do Seixal no âmbito 

das Taxas para 2014; --------------------------------------------------------------------------------------- 

Reuniu com a Coordenadora do Centro Paroquial – Sra. Maria Aline, sobre a recolha 

de alimentos em Palmela para onde foi disponibilizada uma viatura e um trabalhador da 

Junta de Freguesia de Fernão Ferro; ------------------------------------------------------------------- 

Reuniu com um morador da 6ª fase, ficando a Junta de Freguesia de solicitar à Câmara 

Municipal do Seixal informação sobre o ponto da situação das obras em curso; ----------- 

Reuniu com o jornalista do Boletim Municipal do Seixal, com o objetivo de se estudar e 

construir a página de informação das atividades da Junta de Freguesia para 

conhecimento da população;------------------------------------------------------------------------------ 



3 

Reuniu com a Vereadora Corália sobre a necessidade de se fazer o acompanhamento 

de um idoso, cujas condições de habitabilidade são muito precárias, como a ausência 

de luz elétrica para além de outros condicionalismos; --------------------------------------------- 

Reuniu com o Presidente da Câmara Municipal do Seixal sobre a delegação de 

competências na área da Educação; ------------------------------------------------------------------- 

Esteve presente no 10º Aniversário do Núcleo de Karate Goju Ryu, na Associação de 

Moradores dos Redondos; --------------------------------------------------------------------------------  

Esteve presente na Festa de Natal do Hospital do Concelho do Seixal, no cinema S. 

Vicente em Paio Pires; ------------------------------------------------------------------------------------- 

Participou no jantar de convívio da Associação de Moradores dos Redondos e do 

respetivo Grupo de Concertinas; ------------------------------------------------------------------------ 

Esteve presente na Festa de Natal das Associações de Moradores dos Redondos e da 

Quinta das Laranjeiras; ------------------------------------------------------------------------------------- 

Por solicitação do Sr. Presidente da Câmara Municipal do Seixal reuniu com um 

Arquiteto desta entidade, no sentido de serem analisadas as condições existentes no 

Mercado Municipal de Fernão Ferro, para uma eventual transferência dos serviços 

administrativos da Junta de Freguesia e Loja do Munícipe para aquele espaço; ----------- 

Reuniu com o Presidente do Grupo Desportivo e Cultural de Fernão Ferro e com o 

responsável pela seção de acordeão, no sentido de se fazer o ponto de situação deste 

projeto, tendo tomado conhecimento da evolução positiva do mesmo; ----------------------- 

Esteve presente na Festa de Natal da Associação de Reformados, Pensionistas e 

Idosos de Fernão Ferro, juntamente com a Vereadora Corália Loureiro da Câmara 

Municipal do Seixal; ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Reuniu com a Comissão de Moradores de Pinhal das Freiras e Quinta da Lobateira, 

tendo ficado informado das suas preocupações ambientais sobre o processo de 

reconversão urbanística, e onde ficou agendada uma visita ao local para o princípio do 

mês de janeiro; ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Esteve presente na 3ª Sessão Ordinária da Assembleia Municipal do Seixal;--------------- 

Esteve presente no almoço convívio do Pólo Cultural (Cursos de Bordados e Arraiolos); 

Esteve presente para manifestar em nome da Junta de Freguesia, sentidas 

condolências à família da jovem que desapareceu recentemente na praia da Aldeia do 

Meco; ----------------- ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Identificou através de um alerta de um morador da zona dos Redondos da existência 

junto da rua Vinha da Catrapona de uma exploração de ovinos, em situação sanitária 

preocupante, bem como uma vala aberta com vários animais mortos; ------------------------ 

Pelo alerta dado pelo membro do executivo João Martins, que apontava para um ato de 

vandalismo nos semáforos da 378 junta às escadinhas onde o comutador tinha sido 

arrancado, deixando fios elétricos à vista e desprotegidos podendo vir a causar danos 

físicos aos transeuntes, tendo acionado de imediato os procedimentos necessários 

junto da Câmara Municipal do Seixal que reparou imediatamente a situação referida. --- 

O Secretário João Martins,  informou que: ------------------------------------------------------------ 

Participou na Comissão Desportiva de Freguesia entre a Câmara Municipal do Seixal e 

Coletividades de Fernão Ferro para balanço dos contratos programa; ---------------------- 

Reuniu com as Coordenadoras das Escolas Básicas (EB1/JI de Fernão Ferro e EB1/JI 

da Quinta dos Morgados) onde foi feito o balanço do ano anterior e sobre o 

planeamento das atividades desportivas escolares para o ano de 2014; --------------------- 
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Esteve presente na Festa de Natal conjunta das Associações de Moradores dos 

Redondos e Quinta das Laranjeiras. -------------------------------------------------------------------- 

A Tesoureira Manuela Oliveira,  informou que:------------------------------------------------------- 

Esteve presente na Festa de Natal conjunta das Associações de Moradores dos 

Redondos e Quinta das Laranjeiras; -------------------------------------------------------------------- 

Reuniu com as funcionárias da contabilidade e tesouraria por diversas vezes para 

elaboração do orçamento para o ano de 2014. ------------------------------------------------------ 

O Vogal Carlos Gomes, informou que:------------------------------------------------------------------ 

Esteve presente na Festa de Natal conjunta das Associações de Moradores dos 

Redondos e Quinta das Laranjeiras; -------------------------------------------------------------------- 

Esteve presente para manifestar em nome da Junta de Freguesia sentidas 

condolências à família da jovem que desapareceu recentemente na praia da Aldeia do 

Meco; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Esteve presente no pavilhão municipal de Alcochete onde a atleta Rute Lavado, 

moradora na nossa Freguesia, se tornou campeã distrital de futsal feminino a juntar ao 

título de campeã distrital nacional no passado mês de novembro de 2013. ----------------- 

O Vogal Aniceto Correia, informou que:---------------------------------------------------------------- 

Por motivos da sua vida particular não pode estar presente em nenhuma atividade em 

representação da Junta de Freguesia.------------------------------------------------------------------ 

PONTO DOIS – PESSOAL: ------------------------------------------------------------------------------ 

a)Pagamento dos salários e subsídios dos trabalhadores colaboradores ou 

agentes. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

b)Tolerância de ponto. ------------------------------------------------------------------------------------ 

c)Bety Fardas – Proposta para fornecimento de fardamento. ------------------------------ 

a)O Executivo deliberou por unanimidade e sob proposta da Sra. Tesoureira que o 

pagamento dos vencimentos e subsídios aos trabalhadores da Junta de Freguesia será 

feito no dia vinte e cinco de cada mês, exceto quando este coincidir com os sábados, 

domingos ou feriados em que o pagamento em causa ocorrerá no dia útil 

imediatamente anterior. ------------------------------------------------------------------------------------ 

b)O Executivo deliberou por unanimidade e sobre proposta do Sr. Presidente conceder 

tolerância de ponto aos trabalhadores da Junta nos dias 24 e 31 de dezembro, para os 

serviços de administração geral, financeira e contabilística os quais estarão 

encerrados. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os serviços operacionais, ambiente e reabilitação urbana estarão encerrados nos dias 

24 e 31 de dezembro, exceto para o Mercado Municipal, que pelas suas características 

e operacionalidade é fundamental para os concessionários e consumidores em geral 

manter-se em funcionamento nesta época festiva. ------------------------------------------------- 

Os trabalhadores do Mercado Municipal serão compensados por esta tolerância 

preferencialmente através do pagamento de serviço extraordinário, caso não seja 

possível poderão gozá-la no prazo de 90 dias, desde que não ponha em causa o 

normal funcionamento dos serviços e necessariamente após a respetiva autorização do 

Sr. Presidente da Junta de Freguesia. ------------------------------------------------------------- 

c)O Executivo deliberou por unanimidade e sobre proposta do Sr. Presidente, aceitar a 

proposta de orçamento apresentado pela empresa Bety Fardas, para aquisição dos 

fardamentos necessários para os trabalhadores da Junta de Freguesia, no valor total 

de €4.809,79 (quatro mil, oitocentos e nove euros e setenta e nove cêntimos) com IVA 

incluído á taxa legal em vigor. ---------------------------------------------------------------------------- 
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PONTO TRÊS- MERCADO MUNICIPAL: ------------------------------------------------------------ 

a)Processo de inquérito do desaparecimento dos extintores. ----------------------------- 

b)Mostra/Exposição de Antiguidades e Velharias no espaço exterior do Mercado.-  

a)O Executivo tomou conhecimento das conclusões ao inquérito sobre o 

desaparecimento dos dois extintores no Mercado Municipal, sem que tenha sido 

possível apurar responsabilidades aos trabalhadores da Junta de Freguesia. -------------- 

Irá oficializar a Câmara Municipal do Seixal a solicitar a instalação no Mercado 

Municipal de Fernão Ferro de recetáculos apropriados para colocação dos extintores 

de modo a evitar situações idênticas no futuro. ------------------------------------------------------ 

b)O Executivo deliberou por unanimidade deferir esta solicitação para a realização da 

mostra/exposição de antiguidades e velharias no espaço exterior do mercado Municipal 

de Fernão Ferro. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO QUATRO - CONTABILIDADE: --------------------------------------------------------------

a)5.ª Alteração Orçamental. ---------------------------------------------------------------------------- 

b)2.º Auto de Abate. -------------------------------------------------------------------------------------- 

c)Opção do Plano, Orçamento e Mapa de Pessoal para 2014. ----------------------------- 

d)Tabela de Taxas para 2014. ------------------------------------------------------------------------- 

a)O Executivo deliberou por unanimidade a aprovação da 5ª Alteração Orçamental ao 

orçamento de 2013. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

b)O Executivo deliberou por unanimidade proceder ao abate de um telemóvel Nokia 

6070 grey e de uma máquina plastificadora GBC inspire A4. ------------------------------------ 

c)O Executivo deliberou por unanimidade aprovar as opções do plano, orçamento e 

mapa de pessoal para o ano de 2014, o qual irá ser apresentado para os devidos 

efeitos legais na próxima Assembleia de Freguesia para apreciação, discussão e 

votação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

d)O Executivo deliberou por unanimidade a aprovação da tabela de taxas para vigorar 

e a cobrar pela Junta de Freguesia durante o ano de 2014, a apresentar à Assembleia 

de Freguesia para apreciação, discussão e votação. ---------------------------------------------- 

PONTO CINCO - PATRIMÓNIO: ----------------------------------------------------------------------- 

a)Cedência de livros à biblioteca da Associação de Reformados, Pensionistas e 

Idosos de Fernão Ferro. --------------------------------------------------------------------------------- 

O Executivo deliberou por unanimidade e sob proposta do Sr. Presidente, ceder os 

livros que se encontram no Pólo Cultural de Fernão Ferro à biblioteca da Associação 

de Reformados e Pensionistas e Idosos de Fernão Ferro, ao abrigo do nº 3 do 

Protocolo de Cooperação que esta subscreveu com a Junta de Freguesia. ----------------- 

PONTO SEIS - COMISSÃO DAS COMEMORAÇÕES DO DIA DA JUVENTUDE: ------- 

a)Workshop gastronómico de produtos da ilha da Madeira. -------------------------------- 

O Executivo deliberou por unanimidade adquirir os produtos necessários para a 

realização de um Workshop para a confeção pelo movimento associativo do bolo do 

caco e de espetadas, no âmbito da decisão tomada na Comissão das Comemorações 

do Dia da Juventude. --------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO SETE - ANÁLISE REFERENTE AO PAGAMENTO DE QUOTAS À ANAFRE. 

O Executivo analisou o valor e deliberou passar este assunto para a 1.ª Reunião de 

Executivo de 2014.------------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO OITO - ASSEMBLEIA MUNICIPAL DO SEIXAL – Tomada de posição sobre 

a  “Requalificação da EN 378 é uma  Prioridade” e “Voto de Pesar”.-------------------- 
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O Executivo tomou conhecimento da tomada de posição da Assembleia Municipal do 

Seixal, sobre a requalificação da EN 378 como sendo uma prioridade para o Concelho 

do Seixal em geral e para a Freguesia de Fernão Ferro em particular. Tomou 

igualmente conhecimento da aprovação de um voto de pesar sobre o falecimento de 

Maria Leonor Monteiro, e de que o seu nome irá ser merecidamente atribuído a uma 

artéria do nosso Concelho. -------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO NOVE - DELEGAÇÃO DE SETÚBAL DA ANAFRE – Resolução “Encontro-- 

de Autarcas de Freguesia do Distrito de Setúbal”. ---------------------------------------------  

O Executivo tomou conhecimento da Resolução aprovada por unanimidade e 

aclamação no encontro de Autarcas de Freguesia do Distrito de Setúbal. ------------------- 

PONTO DEZ - ASSEMBLEIA DA REPÚBLICA – Requerimento n.º 168/XII/3.ª AL 

“Serviços prestados pelos CTT a nível local ----------------------------------------------------    

O Executivo tomou conhecimento do Requerimento apresentado por vários deputados 

do Bloco de Esquerda na Assembleia da República ao Sr. Presidente deste Órgão de 

Soberania, sobre os serviços prestados pelos Correios de Portugal a nível local e onde 

nos pedem informações sobre a forma como os correios prestam os seus serviços em 

Fernão Ferro. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PONTO ONZE - INSCRIÇÃO DO PRESIDENTE NO XIV CONGRESSO NACIONAL 
DA ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE FREGUESIAS. ----------------------------------------------- 
O Executivo deliberou por unanimidade que a Junta de Freguesia, não vai estar 
representada no XIV Congresso da Associação Nacional de Freguesias, por motivos 
económicos e por não estar de acordo com o valor a cobrar pela inscrição de cada 
participante (sessenta euros), sendo incompreensível a exigência desta quantia para 
quem já paga anualmente em quotas um valor superior a €800 (oitocentos euros).------- 
PONTO DOZE - CÂMARA MUNICIPAL DO SEIXAL - Procedimentos para emissão 

de licença especial de ruído e licença para a realização de espetáculos de 

natureza desportiva e de divertimentos públicos. ---------------------------------------------- 

O Executivo tomou conhecimento e agradece á Câmara Municipal do Seixal o envio a 

esta Junta de Freguesia dos procedimentos legais, exigidos para emissão de licenças 

especiais de ruído e das licenças para a realização de espetáculos de natureza 

desportiva e de divertimentos públicos, considerando que face á legislação em vigor a 

emissão destas licenças passaram a fazer parte das competências das Juntas de 

Freguesia. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Sem mais assuntos a tratar deu-se por terminada a reunião às zero horas e quinze 
minutos, cuja minuta da ata já havia sido aprovada, na sequência da qual foi lavrada a 
presente ata que depois de lida será assinada pelos membros do Executivo. -------------- 
 
 

O Executivo da Junta de Freguesia 
 


